

Con foco en la unidad y apuntando al Bicentenario, Castro brindó por la patria

Se realizó ayer el teodeum católico y el desfile de las fuerzas vivas de la comuna.

Pedro Bárcena González
 pedro.barcena@laestrellachiloec.cl

Apuntando a la unidad y a los preparativos de lo que será el Bicentenario de la Anexión de Chiloé a la República de Chile el 2026, se realizaron ayer en Castro los actos oficiales de conmemoración de los 214 años de la instalación de la Primera Junta de Gobierno. Un teodeum católico marcado por la reflexión de los problemas sociales, como también un masivo desfile cívico-militar destacaron en la jornada.

En el templo San Francisco, Patrimonio de la Humanidad, convergieron inicialmente las autoridades y fieles, quienes rezaron por la patria en el aniversario del cabildo del 18 de septiembre de 1810, recogiendo el mensaje del párroco José Manuel Hernández, quien tampoco se olvidó de la clase política, en especial en este año de elecciones.

Como sostuvo el religioso en su homilía, se debe "trabajar con unidad" en beneficio de las personas, para lo cual los políticos "deben dejar de lado sus diferencias". Pidió que los colores o tiendas de cada uno de los personeros no manchen su rol fundamental, que es representar con transparencia a la comunidad.

Tampoco el sacerdote



JORGE REYES

UNA MULTITUD APLAUDIÓ A LAS FUERZAS VIVAS, EN ESPECIAL A BOMBEROS QUE REFRENDÓ SU ACERCAMIENTO CON LA COMUNIDAD.



CARLOS NITRIHUAL

EN LA IGLESIA SAN FRANCISCO DE ASÍS FUE EL TEDEUM.

dejó de lado los ejes de crecimiento, como son la vivienda, salud y educación, reflexionando igual sobre la importancia de fortalecer la seguridad pública.

Después de esta ceremonia, los asistentes se trasladaron hasta la Plaza de Armas de Castro. Las fuerzas vivas de la capital isleña se

desplegaron por calle O'Higgins, bajo la activa participación de los vecinos y los sones del Orfeón Bernardo Mora Garrido.

En el acto, el presidente del Consejo de Pastores de Castro, Esteban Velásquez, brindó una lectura bíblica de acción de gracias, pidiendo también por la patria y la

COMPROMISO CON CHILOÉ

El gobernador marítimo de Castro, Ricardo Cárcamo, encabezó las actividades por parte de las Fuerzas Armadas y de Orden. Remarcó que en el desfile "participamos con una unidad compuesta por marinos de diferente destacamentos", sumando que "en estas actividades ratificamos nuestro compromiso con Chiloé, que siempre será de alto nivel".

Aclaró que "somos un Archipiélago, por lo que nuestra presencia es vital para el desarrollo económico y social de todas sus islas. Por ello, continuaremos haciendo presencia y prestando apoyo a todas las autoridades para que la provincia siga creciendo, mensaje que ratificamos en estas fechas".

familia.

La alocución oficial corrió por parte del delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, quien relevó esta fecha, recalcando que tiene un alto contenido de "orgullo y reflexión", en la cual se celebra a quienes "sembraron la semilla de la

libertad" de Chile.

Igualmente, la autoridad relevó la constante lucha por los valores y la cultura en busca de un país con unidad. Una premisa en que le dio al Archipiélago un rol fundamental para crear la identidad de la nación. Bajo este contexto, destacó la im-

portancia de conmemorar con creces el Bicentenario de la Anexión de Chiloé, el 19 de enero del 2026.

Tras las ofrendas florales entregadas por siete instituciones, la Agrupación Folclórica Roberto Veloso Toledo llevó a cabo el tradicional esquinzazo, que incluyó el brindis de chicha en cacho. Un preludeo especial que abrió paso al desfile de la Armada, Bomberos, cuatro entidades folclóricas, el Club de Rodeo Chileno de Castro y el Club de Huasos Héctor Bahamonde de Llau Llau.

Al término de esta actividad, el delegado Malagueño profundizó su mensaje, valorando la concurrencia al desfile, "lo que demuestra el interés por mantener estas fiestas y tradiciones", aclaró, sumando que esta realidad "nos debe motivar a seguir trabajando por la unidad de la provincia y el país". Finalizó instando a la gente a celebrar con cuidado este largo feriado en las múltiples iniciativas organizadas en cada comuna.

LLAMADO

Por su parte, el alcalde de Castro, Juan Eduardo Vera (indep. de Chile Vamos), ahondó sobre las reflexiones que emergieron en el teodeum, sosteniendo que "el llamado es a la clase política a seguir avanzando en los temas país, con unidad y dejando de lado las legítimas diferencias que existen".

Materias como "pensiones, vivienda, salud, educación, seguridad deben ser el foco de acción", insistió el jefe comunal. ☺